

De Creutzwald à Boulay

BOULAY-MOSELLE

## Ancienne gare de “Bolchen” : un panneau pour se souvenir



Le panneau a été inauguré en présence de Didier Talamona, adjoint au maire, du personnel municipal et des responsables de l'Afu. Photo RL

“Bolchen” était le nom que l’occupant allemand avait donné à Boulay, et que les prisonniers soviétiques découvraient en sortant de leurs wagons à bestiaux de 1941 à 1944. Ils ont été 320 000 dans ce cas, venant des pays de l’Est et notamment de l’URSS.

Épuisés après un voyage interminable dans des conditions atroces, les plus faibles étaient dirigés vers le “Feldlazarett” installé au quartier Grossetti, puis, pour nombre d’entre eux, vers le cimetière juste en face. Les autres, en colonnes, encadrés par des sentinelles, partaient à pied vers le camp de travail du Ban Saint-Jean, où beaucoup sont hélas décédés.

Pour se souvenir de cette triste période de la vie boulaygeoise, l’Afu (Association franco-ukrainienne), en partenariat avec la Ville de Boulay, a mis en place un panneau explicatif juste en face de la gare, retraçant les heures sombres de ce site désormais devenu résidence privée. Outre les renseignements historiques, on y trouve également un plan détaillé des différents sites qu’ont connu les prisonniers débarqués à la gare de Boulay, avec le plan d’accès, le repérage sur le terrain n’étant pas évident pour quelqu’un qui ne connaît pas la région.